



Helene-Lange-Gymnasium

gegr. 1889



Rendsburg, den 05. September 2024

Liebe Eltern,

zu Beginn des Schuljahres 2024/2025 möchte ich Sie kurz über die wichtigsten Neuerungen aus der HeLa informieren.

Mit dem Aufwachsen zu G9 ist es auch verbunden, dass wir in diesem Jahr keine Q1 mehr unterrichten und die Oberstufe nur aus den Jahrgängen E und Q2 besteht.

Das Schuljahr 2024/25 in Schleswig-Holstein wurde vom Bildungsministerium unter das Motto „Schule der Zukunft: Datengestützte Qualitätsentwicklung an Schulen“ gestellt. Erstmals in diesem Schuljahr wird es hierzu eine Lernstandserhebung in den fünften Klassen geben. Die Ergebnisse sollen Grundlage für das weitere Vorgehen im Unterricht sein. Im Gegenzug entfällt die Vergleichsarbeit Vera 6. Unter dem folgenden Link können Sie sich über die darin formulierten Gedanken informieren: [Rahmenkonzept 2024 25.pdf \(schleswig-holstein.de\)](#). Weitere zentrale Themen sind die Stärkung der Lesekompetenz in allen Fächern und die Bewegungsförderung im Schulalltag. In gewohnter Weise werden wir die Themen mit Schülerinnen und Schülern, Eltern und Lehrkräften diskutieren und in sinnvoller Weise umsetzen.

Nach Abstimmung in der Schulkonferenz und Vorbereitung in den Gremien setzen wir in diesem Schuljahr mit der Forscherklasse in der Sexta ein, was mich sehr freut. Ähnlich wie für die Streicherklasse konnten sich interessierte Schülerinnen und Schüler für diese ‚Klasse‘ entscheiden und erhalten nun zusätzlichen projektartigen Unterricht.

In den Sommerferien waren einige Handwerker in der Schule und so schreitet die Renovierung des Gebäudes voran. Fast fertig ist die Renovierung des Sextanerflurs und auch der Austausch der Klassenraumbelichtung schreitet voran; eine Augenweide ist der abgeschliffene Fußboden der Aula, der noch aus der Bauzeit des Gebäudes stammt. Dafür danken wir unserem Schulträger. Auch im kommenden Schuljahr werden weitere Renovierungsarbeiten in Absprache mit dem Schulträger durchgeführt.

Personelle Veränderungen zum neuen Schuljahr:

Neu an unserer Schule begrüßen wir Herrn Christian Zech, der uns im Fach Musik unterstützen wird. Als Referendarin begrüßen wir Frau Dr. Christina Claussen (Biologie, Deutsch). Als Vertretungslehrkräfte freuen wir uns über Frau Janne Krieg (Französisch, Geschichte, DS), Herrn Max Stamp (Musik) und Herrn Petersen (Geschichte/Geographie). Aus dem Sabbatjahr zurück ist Herr Mark Rockel. Sie alle heiße ich herzlich willkommen an alter und neuer Wirkungsstätte.

Verabschiedet haben wir uns von Herrn Nordmann, der seit 1989 an der HeLa unterrichtete, Frau Zorenkov wechselt an die Jungmannschule nach Eckernförde und Frau Dr. Nerlich übernahm am 01.07.2024 die Schulleitung der Lornsenschule in Schleswig. An das Gymnasium Kronwerk abgeordnet wurde Frau Along-Ador, Frau Siegmund-Hackel wechselte zurück nach Kiel. Bei allen bedanke ich mich herzlich für die geleistete Arbeit und wünsche ihnen alles Gute für die Zukunft.

Oberstufenleitung

Die Koordination der Oberstufe haben kommissarisch Frau Sebald-von der Heide und Herr Völschow übernommen. Sie sind Ansprechpersonen für alle Fragen und Auskünfte.

Schulentwicklungstag am 26.09.2024

Die Weiterentwicklung unseres Präventionskonzeptes ist zentrales Thema des ersten Schulentwicklungstages am 26.09.2024. Wir werden hier u.a. das Konzept gegen Mobbing weiterentwickeln und haben Experten zum Thema ‚Umgang mit psychischen Krankheiten in der Schule‘ eingeladen.

Die Helateria hat an allen Schultagen außer dienstags geöffnet und kann nach der Renovierung während der Projektwoche wie bisher betrieben werden. Die Frühstücksmütter stellen dienstags ihr Angebot für die Schülerinnen und Schüler bereit.

Hausaufgabenbetreuung in den Klassen 5 bis 8

Wir bieten in diesem Schuljahr eine qualifizierte Hausaufgabenbetreuung in den Klassen 5 – 8 an. Bitte wenden Sie sich bei Fragen an die Klassenlehrkraft Ihres Kindes.

HeLaNa

Die bewährte **Helene-Lange-Nachhilfe** startet am 18.11.2024. Hier erteilen (meist) Oberstufenschüler und Oberstufenschülerinnen jüngeren Schülerinnen und Schülern in kleinen Gruppen Nachhilfe. Der Anmeldeschluss ist der 11.11.2024. Anmeldebögen gibt es ab den Herbstferien im Sekretariat.

Jahresplan

Der Jahresplan ist nahezu fertig und wird über die Homepage ständig aktualisiert. Die beweglichen Ferientage liegen laut Schulkonferenzbeschluss in der Himmelfahrtswoche am 26., 27. und 28. 5. 2025, sodass die gesamte Himmelfahrtswoche kein Unterricht stattfindet. Entgegen den Aussagen vieler online-Portale ist der **4.10.2024 kein Ferientag**. Auch an diesem Freitag findet regulärer Unterricht statt.

Handyregeln

Bitte erinnern Sie Ihre Kinder auch noch einmal an die geltenden Regeln zur Nutzung von digitalen Endgeräten: Die Schülerinnen und Schüler der 5. – 10. Klassen (Sek I) dürfen ihr Handy ausschließlich im Bereich der Sportlerehrungen vor dem Lehrerzimmer und vor dem Vertretungsplan in der Pausenhalle, die der Sek II auch im Klassenraum nutzen. Alle können in dringenden Fällen auch aus dem Sekretariat heraus zu Hause anrufen. Für dieses Schuljahr haben wir uns vorgenommen, mit allen Beteiligten – Schülerinnen und Schülern, Lehrkräften und Eltern – das Thema Handynutzung in der Schule anzugehen und gemeinsam ein tragfähiges und umsetzbares Konzept zu entwickeln.

Facetten Rendsburgs

In den **Museen im Kulturzentrum** wird am 14.9.2024 eine Sonderausstellung mit Werken von Schülerinnen und Schülern des Helene-Lange-Gymnasiums eröffnet. Mit verschiedenen Techniken und Materialien werden facettenreiche Werke gezeigt, die uns nicht nur vertraute Stadtmotive zeigen, sondern auch einfallsreiche Unmöglichkeiten und architektonische Zukunftsvisionen von Rendsburg präsentieren. Die Ausstellung läuft bis zum 10. November 2024.

Parken

Bitte sehen Sie davon ab, Ihr Kind mit dem Auto bis vor das Schultor zu bringen. Die Enge der umliegenden Straßen lässt dann keinen sicheren Straßenverkehr mehr zu. Nutzen Sie zum Parken am besten den Paradeplatz, die Entfernung von dort zur Schule beträgt gut 200m.

Ich hoffe, die neuen Sextanerinnen und Sextaner konnten sich in den ersten Tagen an der Schule gut eingewöhnen, und ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern einen guten Start ins neue Schuljahr 2024/2025.

Mit herzlichen Grüßen

gez. Gerhard Thomas (Schulleiter)